



## Mission de Joël ROUSSEL du 21 Février au 15 Mars 2011

### **3 semaines en Haïti le conduisant de Port au Prince à Fondwa puis à Jacmel**

Joël, un français, a vécu et travaillé 10 ans en Haïti à Jacmel. Il vit aujourd'hui en France avec Mimose, haïtienne (ils attendent un bébé pour le mois de Mai).

Le 12 Janvier 2010 ils ont été victimes du séisme. Par miracle, après une nuit passée dans les décombres, ils ont pu se hisser à travers les gravats pour se retrouver à l'air libre, hagards, à travers les maisons écrasées et les râles ici et là venant des débris. L'horreur nous ont-ils dit !

15 jours après, ils sont rapatriés en France. Le hasard (ou la destinée) nous ont fait les rencontrer, et voilà que Joël se retrouve adhérent au CEIPAL.

Nous l'avons alors missionné pour faire l'évaluation de la situation sur la zone de Fondwa. Mission faite avec dévouement et professionnalisme. Lui-même parlant créole et connaissant bien le contexte haïtien, tout cela a facilité les relations.

A son arrivée à Port au Prince, il a rencontré père Joseph. Ils ont pu échanger sur leurs vécus, et apparemment se sont appréciés.

Arrivé sur la zone de Fondwa le 24 Février, Joël a été rapidement pris en main par Edrix, ce qui lui a permis de rencontrer tous les animateurs, les responsables paysans. Ils ont pu ensemble constater les dégâts toujours visibles, causés par le séisme.

Après des kms sur les sentiers escarpés, ils se sont rendus sur les captages des sources, visité les plantations, le travail des femmes dans leur local provisoire construit en bois préfabriqué.

Toutes ces visites lui ont permis de constater que les sources sont peu endommagées, que 9 bâtiments préfabriqués en bois de 35 m<sup>2</sup> chacun ont permis le logement des religieuses, des animateurs, de l'orphelinat, la cuisine, bureau, salle de travail. Et 5 préfabriqués recevant 70 élèves chacun ont facilité le redémarrage de l'école.



Le travail du PAM (programme alimentaire mondial) a permis de réaliser de gros chantiers dans le but de la conservation des sols : murs en pierres, tranchées pour les futures plantations. 900 personnes ont travaillé sur ces chantiers. Ces équipements ont facilité le redémarrage des différentes actions engagées. Une dynamique peut à nouveau être lancée.

Notre choix est de mettre l'accent sur les plantations, acheter des plants plus développés en pépinières, et utiliser de l'engrais pour faciliter leur reprise et leur développement. Il nous faut motiver les responsables à travers les groupements par l'intéressement au résultat, méthode à mettre au point, notamment pour permettre un arrosage régulier en période chaude. Le budget nécessaire est cours d'étude. Edrix pourrait être notre référent pour cette opération.

Voici une série de photos retraçant la mission de Joël (En lecture écran, cliquer sur les liens) :

[Région de Fondwa](#) – [Jacmel](#) – [Port-au-Prince](#)

Pour le CEIPAL, Pierre ROUX  
Pour Ressins Solidarité, Yves BERGERON